

An die Eltern der Primarschulen und  
Kindergärten Schönau/Hohmad

schönau  
hohmad  
alpenblick  
hohmadpark  
martinpark

## **Infoschreiben Nr. 1 des Elternrats**

---

Liebe Eltern

Es ist uns eine grosse Freude, Sie mit diesem Schreiben zum ersten Mal über den neu gegründeten Elternrat der Primarschulen und Kindergärten Schönau/Hohmad zu informieren.

Wir, das sind die beiden Co-Präsidenten des Elternrats, Christian Röllli und Martin Lobsiger sowie die Schulleitung mit Prisca Trauffer Zürcher und Marc Wyss.

Der Elternrat wurde auf das Schuljahr 2012/2013 eingesetzt und befindet sich zurzeit im Aufbau. Lesen Sie hier, wer der Elternrat ist, wie er funktioniert und was er bezweckt. Das heisst, er kann, darf und wird sich noch verändern – und erst mit den ersten Aktivitäten wird er wohl für alle fassbar werden.

### **Wer sind die Co-Präsidenten des Elternrats?**

<p><b>Martin Lobsiger (44)</b> verheiratet, drei Kinder: Jorin (8), 1. Klasse Schönau 1; Mara (6), Kindergarten Schönau 1; Moris (2) Beruf: dipl. Umwelt-Naturwissenschaftler ETH. Geschäftsführer Profi-Lait an der landwirtschaftlichen Forschungsanstalt Agroscope Liebefeld-Posieux ALP in Bern und Posieux. „Ich engagiere mich als Co-Präsident im Elternrat Schönau-Hohmad, weil ich möchte, dass unsere Kinder in eine Schule gehen können, in welcher Lehrer/innen, Eltern und Kinder <i>gemeinsam</i> für ein lernreiches, engagiertes und fröhliches Umfeld sorgen.“</p>	<p><b>Christian Röllli (40)</b> verheiratet, zwei Kinder: Janis-Devin (7) 2. Klasse Hohmad; Mael-Dennis (4), Kindergarten Hohmad Beruf: MAS Projektmanagement, eidg. dipl. Bauingenieur FH, Leiter Informatik und Prozessmanagement Bundesamt für Migration in Wabern. „Ich engagiere mich als Co-Präsident im Elternrat Schönau-Hohmad, weil ich die Chance sehe, mich als kleinen Teil des Ganzen in einem tollen Umfeld gewinnbringend einsetzen zu können.“</p>
---	---

### **Warum braucht die Schule einen Elternrat?**

Wir möchten, dass die Schülerinnen und Schüler, die Eltern, die Lehrpersonen und auch die Schulleitung nach jedem abgeschlossenen Schuljahr zurückblicken und ausrufen können: „Es het gefägt!“. Damit aber alle die Schulzeit positiv erleben können, braucht es eine gute Zusammenarbeit und Engagement aller Parteien.

Der Elternrat will die Zusammenarbeit zwischen Schule und Eltern verstärken, den Informationsaustausch verbessern und mit konkreten Aktionen das Umfeld der Schule aktiv mitgestalten.

### **Was macht der Elternrat? – und was nicht?**

In der beigelegten Broschüre des Berufsverbands der Lehrpersonen im Kanton Bern LEBE ist anschaulich beschrieben, was der Elternrat unter Elternmitwirkung versteht – und welche Bereiche des Schullebens *nicht* in den Kompetenzbereich des Elternrats fallen. Wir sind uns im Klaren, dass die Abgrenzung der Themen, welche wir im Elternrat behandeln können und welche in die Verantwortung der Lehrpersonen oder der Schulleitung gehören, in der ersten Zeit schwierig sein wird und es vielleicht auch einmal zu Missverständnissen und Erwartungen kommen kann, die wir nicht erfüllen können. Wir sind aber sicher, dass mit den ersten konkreten Aktivitäten des Elternrats auch ein klares Bild des Elternrats erwachsen wird.

## Wie ist der Elternrat organisiert?

Der Elternrat besteht aus dem Co-Präsidium und den Klassenvertreterinnen und Klassenvertretern. Die Eltern jeder Klasse und der Kindergärten können je eine Vertreterin oder einen Vertreter wählen, welche/r als Delegierte/r im Elternrat Einsitz nimmt.

Aktuell besteht der Elternrat neben den beiden Co-Präsidenten aus 28 Klassenvertreterinnen und -vertretern. Das heisst, fast alle Primarschulklassen und Kindergärten sind im Elternrat aktiv mit dabei! Das freut uns natürlich sehr und wir sind uns nun am überlegen, ob und in welcher Form wir einen „Vorstand“ als Leitungsgremium bestimmen sollen.

Der Elternrat bestimmt die Themen und Aktivitäten selbst. Dazu können Arbeitsgruppen gebildet werden, die selbstständig arbeiten.

Der Elternrat trifft sich mindestens einmal pro Semester. An diesen Treffen nehmen auch zwei Personen des Lehrkörpers und die Schulleitung teil, wobei diese kein Stimmrecht haben.

Das erste Treffen des Elternrats findet am 14. Februar 2013 statt. Dort erst werden die ersten Aktivitäten bestimmt und erst danach werden Sie als Eltern den Elternrat in seiner Funktion wahrnehmen können. Wir bitten Sie also noch etwas um Geduld. Damit wir aber in Erfahrung bringen können, welche Erwartungen Sie als Eltern an den Elternrat haben und welche Ideen für unsere Aktivitäten Sie einbringen möchten, werden wir via Klassenvertreter eine Umfrage für Themen, Aktivitäten, Ideen und Erwartungen starten. Weitere Informationen zum Elternrat werden laufend auf unserer Homepage [www.elternrat-thun.ch](http://www.elternrat-thun.ch) aufgeschaltet. Für Auskünfte und Anregungen stehen wir Ihnen selbstverständlich auch per Mail und Telefon gerne zur Verfügung.

Für den Elternrat

Martin Lobsiger



Christian Rölli



Für die Schulleitung

Prisca Trauffer Zürcher

Marc Wyss

## Kontakt und Informationen



Christian Rölli  
Beatusstrasse 14 / 3604 Thun  
[christian.roelli@bfm.admin.ch](mailto:christian.roelli@bfm.admin.ch)  
Tel.: 079 593 31 92



Martin Lobsiger  
Grünauweg 4 / 3600 Thun  
[martin.lobsiger@alp.admin.ch](mailto:martin.lobsiger@alp.admin.ch) /  
[mlobsiger@gmail.com](mailto:mlobsiger@gmail.com)  
Tel.: 079 744 07 81

Schulleitung  
Prisca Trauffer Zürcher / Marc Wyss  
Schönaustrasse 33 / 3600 Thun  
Tel. 033 225 80 20  
[sl.schoenau@schulenthun.ch](mailto:sl.schoenau@schulenthun.ch)